

8月は「道路ふれあい月間」 ～令和元年度の主な活動状況～

国土交通省では、毎年8月を「道路ふれあい月間」として、道路を利用する方々に、道路とふれあい、道路の役割や重要性を改めて認識していただくため、道路の愛護活動や道路の正しい利用の啓発活動等を特に推進することとしています。

こうした活動は全国で行われていますが、その中から主なものを紹介します。

活動事例1：体験・見学

<<道路維持・除雪機械見学会（北海道開発局 室蘭開発建設部）>>

北海道開発局室蘭開発建設部では、8月28日（水）に地元の子供たちを招き、道路事業に対する興味と関心を深めることを目的として、道路維持・除雪機械見学会を開催し、展示した除雪機械の役割を説明し、除雪車への試乗体験も行いました。その後の質疑応答の時間では、子供たちから、「何人くらいで働いているの?」、「除雪機の値段は?」、「除雪にはどのくらい時間がかかるの?」などたくさん質問が寄せられました。



<<働く車大集合（東北地方整備局 酒田河川国道事務所）>>

東北地方整備局酒田河川国道事務所では、山形県酒田市に位置する中通り商店街において、例年「働く車大集合」というイベントを行っています。各種道路等で活躍する建設機械を展示することで、市民の方々に道路事業への理解を深めてもらう、地域に定着したイベントとして親しまれており、令和元年度は8月14日（水）に開催し、パトロール車等の展示・説明、トンネル点検車の乗車体験を行い、参加者より「楽しむことができた」との感想をいただきました。



<<道路工事現場子ども見学会（関東地方整備局 東京国道事務所、甲府河川国道事務所）>>

関東地方整備局東京国道事務所では、8月23日（金）に国道357号荒川河口橋（山側）において、日常利用している道路橋の維持管理のうえで重要な各種点検を体験できる見学会を開催し、実際に高所作業車に搭乗して普段走っている橋の裏側の確認、最新鋭の点検ロボットを操作する等の体験を通して、橋梁点検業務に対する理解を深めていただきました。見学会終了後には、全課程修了の証として参加したお子さんへ修了証の授与が行われました。

また、甲府河川国道事務所では、8月22日（木）に中部横断自動車道工事現場にて、事業への興味、インフラ整備の大切さを理解してもらうため、夏休み道路工事現場子ども見学会を開催しました。参加者からは、「貴重な体験となった」「工事現場のことを知ることが出来て勉強になった」といった声をいただきました。



活動事例2：広報

<<道路ふれあいコーナー（北陸地方整備局 新潟国道事務所）>>

北陸地方整備局新潟国道事務所では、8月10日（土）～11日（日）において、新潟まつり「お祭り広場」内に『道路ふれあいコーナー』を開設し、道路事業等の広報活動（道路相談コーナー、クイズ・アンケート、事業PRパネル展示、降雨体験、地震体験、道路パトカー乗車体験、小型除雪車乗車体験）を行いました。クイズと連動させた事業PRパネル展示では、「完成するとこうなるんだ！」や「これができれば渋滞が減るね！」との声も聞かれ、事業を知っていただく良い機会になりました。



<<道路ふれあい月間合同出発式（中部地方整備局 北勢国道事務所）>>

中部地方整備局北勢国道事務所では、道路ふれあい月間にあたり、8月1日（木）に国道25号（名阪国道）「道の駅いが」において、各道路管理者合同の出発式を開催し、災害対策用車両の展示、パネル展示、啓発活動、清掃活動等を行いました。また、伊賀市内の園児が描いた道路の絵を展示し、啓発活動には忍者衣装を着用することで道の駅の利用者の好奇心を誘いながら広報を行いました。



活動事例3：清掃

<<紀州路クリーン大作戦‘19（近畿地方整備局 和歌山河川国道事務所）>>

近畿地方整備局和歌山河川国道事務所では、8月24日（土）にボランティア・サポート・プログラム団体を含む沿道の方々111名の参加者の方と和歌山市内の国道24号、県道及び市道の清掃活動を行いました。参加者からは「当日は小雨降る中で比較的清掃活動を行いやすかった。一見綺麗な道も植栽等に隠すようにゴミが捨てられており意外と多くのゴミが捨てられていると実感した。」との感想をいただきました。



＜＜ボランティア・サポート・プログラム実施団体との合同清掃（九州地方整備局 延岡河川国道事務所）＞＞

九州地方整備局延岡河川国道事務所では、7月末から8月末の複数日に5団体のボランティア・サポート・プログラム団体の参加者と合同で延岡市内及び日向市内の国道10号の清掃活動を行いました。参加者は歩道や植栽帯を覆うように茂った雑草の刈り取りやごみ拾いに精を出し、作業中に地域の人たちから感謝の言葉も掛けられていました。



活動事例4：表彰

＜＜道路愛護功労者表彰式

（中国地方整備局 岡山国道事務所、沖縄総合事務局 北部国道事務所）＞＞

中国地方整備局岡山国道事務所では、8月5日（月）及び8月6日（火）に、道路の美化・清掃や愛護活動に長年取り組んでいる団体等に対して感謝の意を表し、感謝状の贈呈式を開催しました。受賞者からは、「地域の皆さまが時折掛けて下さる「ありがとう」「お疲れさまです」の温かい言葉が励みとなると共に、活動の大切さに改めて気づかされております。」との感想をいただきました。



沖縄総合事務局北部国道事務所では、国土交通大臣表彰の受賞者である団体等に対し、宜野座村長立ち会いのもと宜野座村役場村長室において表彰の伝達を行いました。代表者からは「これまでの会の活動が実った」と喜びの声をいただきました。



<<推進標語受賞伝達式（関東地方整備局 横浜国道事務所、四国地方整備局 松山河川国道事務所）>>

関東地方整備局横浜国道事務所では、「この道は 世界につづく ゆめとびら」で最優秀賞（小学生の部）を受賞された荒木瑛登さんへの表彰伝達式を9月2日（月）に行いました。現在在学する茅ヶ崎市立赤羽根中学校の体育館にて全校生徒の前で校長先生から伝達を行い、表彰式後、道路について更なる関心を高めてもらうため、道路行政についての簡単な説明を校長先生より行っていただきました。



四国地方整備局松山河川国道事務所では、9月2日（月）に松山市立東中学校二学期始業式において、「真っ白な 地図に描こう マイロード」で最優秀賞（中学生の部）を受賞された西川結菜さんへの表彰伝達式を行いました。担任の先生からは「来年以降も応募機会があれば生徒に応募させたい」とのコメントが述べられました。



☆地方公共団体等☆

活動事例1 体験・見学

～長岡まつりわんぱくおまつり広場内「道のコーナー」～(新潟県)

長岡駅前大手通りにおいて、道路事業への理解を深めていただくことを目的として、おまつり広場で「道のコーナー」を実施しました。

また、道のコーナー内では、高所作業車・ロータリー除雪車の試乗や燃料電池自動車・パネルの展示を行いました。



～道路のしごとをたいけんしよう！～こども道路パトロール～(相模原市)

相模原市役所本庁舎において、市内の小学生を対象に、道路の「おしごと体験イベント」を実施しました。道路の役割等を説明した後、道路パトロールや模擬の穴ぼこ補修・防護柵の落書き消去の体験を行いました。子どもたちからは、「また参加したい」といった声もあり、道路の仕事について、楽しみながら学べる良い機会を提供することができました。



活動事例2 広報

～道路愛護思想等普及及び啓発キャンペーン～(兵庫県)

播但連絡道路市川SAにおいて、道路愛護思想や安全運転を呼びかけながら、道路の利用客に対して、事故防止・道の日のチラシや路線案内図・ポケットティッシュ等を利用客に配布しました。また、道路ふれあい月間中に道路標示板等へ推進標語の掲示をする等道路ふれあい月間の啓発を図ることができました。



～令和元年度「道路ふれあい月間」啓発活動～(山梨県)

山梨中銀スタジアムにおいて、啓発品の配布や道路パトロール車・パネルの展示を実施しました。ヴァンフォーレ甲府の試合に来られた観客に対して啓発活動を行い、多くの方に道路の重要性等を伝えることができました。



活動事例3 清掃

～クリーンウォークinながと(山口県)～

長門市内の各地区(日置、黄波戸、深川、湯本、渋木、通、俵山、三隅、油谷)において、住民の地域美化活動への関心を高めることを目的として、道路に散乱している空き缶等のゴミの回収を実施しました。長門市内では、毎年の恒例行事として定着していることもあり、約1100名もの参加者が集まり清掃活動を行いました。



～令和元年度「道路ふれあい月間」清掃活動(大分県)～

大分県内において、安全で快適な道路環境の保持、道路愛護思想の普及を目的として、中津市街地を中心に、国道や県道等の清掃活動を行いました。参加者はゴミ袋を手に空き缶や小さいゴミを拾い、炎天下の中約3時間汗を流しました。



活動事例4 点検

～県民による一日道路パトロール・道路美化活動(福島県)～

道路維持管理の大切さを学んでもらうことを目的として、富岡町、檜葉町、広野町の3町を通る県管理道路において、富岡第一中学校の生徒に道路パトロールを体験してもらいました。参加した生徒から、「いつも通っている道路の大切さを知った。これからは意識しながら歩きたい。」といった感想をいただきました。

また、会津若松市内において、「道の日」における道路の美化活動及び交通安全施設の点検等を実施しました。活動には約260名もの参加者が集まり、道路の補修や維持等に努めました。



活動事例5 表彰

～県民局長表彰式(兵庫県)～

阪神北県民局管内の県管理道路において、緑化・除草・清掃などの道路愛護活動に功績のあった民間の団体又は個人に対して、三田庁舎で、県民局長感謝状の表彰贈呈式を行いました。



～道路愛護団体等の表彰(静岡県)～

静岡県において、緑化・除草・清掃などの愛護美化活動に尽力しその功績が顕著なものに対して、静岡県庁で表彰贈呈式を行いました。

